

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES
Provincias 3 meses, ptas. 3,00
Extranjeras 3 meses, ptas. 4,00

# Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Remolinos y comunicados á precios convencionales.  
Reglas de colocación. Cuentas á pagar en adelante.  
La correspondencia administrativa debe dirigirse  
AL ADMINISTRADOR  
Apartado núm. 25.

Rozados 4. Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración

PLAZA MAYOR, NÚM. 6.

## CINEMATÓGRAFO REINA VICTORIA

### HOY

Resesiones desde las 6 en adelante

### PRECIOS

Preferencia	0,30
Entrada general	0,15

Lease el PROGRAMA de hoy en 3.ª plana

## El monumento á Juan Bravo

Iguales causas producen los mismos efectos.  
Con el seudónimo de *varios segovianos*, también nosotros, como nuestro colega local, hemos recibido carta, invitándonos á mover la opinión con objeto de conseguir la erección del monumento á Juan Bravo.

Dispuestos á complacer á aquellos buenos segovianos madrileños, nos dirigimos ayer á un eximio periodista, iniciador de la idea hace mucho tiempo, solicitando su concurso para un asunto que le ha de ser tan grato á su corazón de segoviano y amante de las libertades patrias.

Pero iniciado el asunto por nuestro querido colega local, creíamos faltar á un deber de civismo y desairar á nuestros *madrileños segovianos*, si calláramos un día más en asunto de tan gran interés para los amantes de Segovia y sus tradiciones.

Decimos antes, que *iguales causas producen los mismos efectos*, y esto, que es de suma certeza en el terreno científico, ha de serlo también en el terreno político y económico.

Las corporaciones segovianas todas, y á la cabeza la *Sociedad Económica de Amigos del País*, y la *Cámara de Comercio*, seguidas de todos los círculos y sociedades, cualquiera que sea su objeto y denominación, deben acudir á nuestros representantes en Cortes, para que presenten su proyecto de ley, solicitando del Gobierno de la nación, subvención de alguna manera la obra.

Que acuda también á nuestro insigne paisano el célebre escultor *Marinas*, para que formule el proyecto y presupuesto, bases necesarias para solicitar la subvención del gobierno, ya que en la Casa Consistorial existe desde hace tiempo un modelo de la

estatua del inmortal Comunero, hecho por él.  
Esto fué lo que hicieron D. Joaquín Llorens y demás firmantes del proyecto de ley para la erección del monumento á Daoiz y Velarde, y esto á nuestro humilde juicio podría hacerse ahora, consiguiendo el mismo efecto por medio de idénticas causas.

En cuanto al emplazamiento, es claro que, el lugar más adecuado, es el que ocupa la fuente llamada de las *Sirenas*.  
Fuente que podría trasladarse fácilmente cerca de allí, aunque variándola de forma, y de esta suerte resultaría el monumento frente á la casa donde vió la luz por primera vez el ínclito Comunero, según lo atestiguan la historia y la lápida conmemorativa, que se puso hace años á excitación de nuestro decano en la prensa local D. Vicente Rubio, y con el importe de la suscripción que el mismo abrió en su valiente semanario.

¡Animo, pues, segovianos de todas edades, clases y condiciones!  
Unámonos, y como uno solo, acudamos á los Poderes públicos, por medio de nuestros representantes en Cortes y, si ellos consiguen, como es de esperar, la autorización y subvención para el monumento, que nuestro Ayuntamiento, aunque sea haciendo un presupuesto extraordinario, ó abriendo una suscripción voluntaria, ejecute las obras de traslación de la fuente y cimentación del monumento.

Ante todo actividad, porque sin esta cualidad veremos llegar el día 24 de Abril, aniversario de la memorable batalla en que se perdieron las libertades castellanas con la derrota del ínclito caudillo, por las numerosas tropas del ejército de los cesaristas y en ese día debe colocarse la primera piedra del monumento.

DIARIO DE AVISOS promete hacer cuanto esté de su parte para el logro de esta aspiración segoviana y sus columnas están á disposición de cuantos sostengan tan hermosa idea.

## Lo de Mar Chica

HABLA UN ÍNTIMO DE MAURA

Un amigo del Sr. Maura hombre que con el presidente del Consejo sostiene íntima y franca amistad ha dicho á cuantas personas le han querido esenchar, hablando sobre la ocupación reciente por las tropas españolas de la plaza de Mar Chica, que esta ocupación ha sido hábilmente preparada por el Sr. Maura.

El aludido señor, conocido político, dijo también que nos convenía muy mucho retener ese terreno para defender más fácilmente la plaza moruna, en caso de posibles contingencias, que bien pueden surgir al querer cualquier nación establecer una factoría en dicha zona, y esto hay que evitarlo.

Otra influencia que no sea la española, anularía el comercio de Mar Chica y por eso nos interesa doblemente, por su carácter comercial, la conservación de susodicha posesión.  
Por último, el amigo del presidente dijo que lo mismo que hoy hacemos nosotros en Mar Chica, había hecho Francia en Uxda y en Argelia, y que, en caso de que los moros se mostraran rebeldes, irían á Mar Chica 5.000 hombres para sostener la paz.

Pero estén ustedes seguros, terminó diciendo, que la acción de España en Marruecos no pasará de ahí.

Estas declaraciones han sido muy comentadas.

## BARBARO CRIMEY

### Niña descuartizada

Dicen de Pamplona, que en un pueblo cercano, tres labriegos mataron á una niña disparando sobre ella varios tiros.

Después los criminales abrieron á la niña el vientre.

La Guardia civil prendió poco después á los autores del hecho.

El pueblo quiso lyncharlos.

## Censo electoral

El voto de los que cumplen 25 años

Se ha reunido la Junta Central del Censo, estudiando las consultas de varias Juntas provinciales, respecto á cuándo se deben considerar cumplidos los 25 años para la inclusión de los electores en el censo, y otra referente á si se puede prescindir de los dos años de residencia que exige la ley para las inclusiones.

Se acordó que las Juntas resuelvan conforme al plazo que fija la ley en ambos sentidos.

## MUSEO ESPAÑOL EN AMÉRICA

### Tres tumbas procedentes de Cuellar

En la isla de Manhattan se ha abierto hace poco un museo español.  
El edificio recuerda nuestro estilo patrio, y en él se conservan dos obras egipcias, numerosos mosaicos y azulejos de la domina-

ción romana, cuadros de Goya, Velázquez, Carreño y Greco, retratos de pintores españoles, una magnífica colección de alfarería barnizada, del tiempo de la dominación árabe; colecciones de monedas cartaginesas, romana, moriscas y antiguas españolas, y una biblioteca con 50.000 volúmenes, que contiene cartas de Carlos V á Felipe II; misales de diversas épocas; pergaminos de nobleza, y las primeras ediciones de autores españoles y portugueses.

Entre los objetos que allí se guardan, llama poderosamente la atención tres tumbas estilo Renacimiento procedente de Cuellar.

En suma, toda la España que fué se encuentra encerrada allí, con sus glorias y esplendor.

## PICA

Pica, pica, pica, pica,  
pica y pica sin cesar,  
que así Francia va en Marruecos  
las fieras á acorralar.  
Y ¡y quien dice, ó quien sospecha,  
que si las logra alejar,  
dejará en paz á las fieras  
quedándose en el corral!  
¡Qué cosas dicen las gentes!  
pero es raro ó singular,  
que las fieras ni se alejan,  
ni se dejan espantar.  
Son kábilas que caminan,  
y que al sentirse picar,  
pican, pican, pican, pican  
y no es fácil presagiar,  
si con sus honores Francia  
tendrá de allí que picar.

## Noticias militares

### El ascenso de los sargentos

Se ha pedido á los jefes de cuerpo y dependencias relación nominal de los sargentos á sus órdenes, en la que se hagan constar las circunstancias de tiempo de servicio, de empleo, procedencia y demás que han de servir para conocer sus aptitudes para el ascenso tan pronto sea ley el proyecto que uno de estos días presentará á las Cortes el general Primo de Rivera.

### La bota y la cantimplora

A causa de los ensayos hechos en Carabanchel, ha sido sustituida, en la primera región, por la antigua bota reglamentaria, la cantimplora de cristal que lo era hasta ahora.

## DECADENCIA

Apena el ánimo, el estudiar cómo el espíritu modernista, va cambiando nuestro carácter, y cómo insensiblemente va minando los fundamentos de nuestro modo de ser.  
Uno de los más fatales síntomas del sensualismo moderno, es el afán

de la notoriedad. Hay que distinguirse, hay que ser algo, que nos eleve sobre los demás; es necesario un puesto, un sueldo, una distinción fama á todo trance, andar por encima de todos, y nunca nos conformamos, así á primeras ó á buenas, con el puesto á que hemos podido llegar con nuestro trabajo, y que nos liga en primer término á la disciplina y al cumplimiento exacto y atento de nuestros deberes; y no sé cuál es la nota hoy más saliente, si el deseo de subir, ó el de considerarse como pesados y molestos, el yugo de la sujeción y de la laboriosidad.

Otro escollo, es el afán de singularizarse. Hay que hacer lo que nadie ha hecho; hay que decir lo que á nadie se le haya ocurrido; hay que atraerse la atención de los demás, y ¡cuantos! por sostener una opinión extremada que se formuló, un dicho atrevido que se escapó, una afirmación política que nos colocó en extremo; ¡cuantos! por no retroceder en este camino, que pudo llevarles á la singularidad, se pierden en el extravío ó en el error, por no retroceder, por no manchar, como dicen, su dignidad, ó dar un paso atrás como debieran.

El espíritu de novedad y de ligereza, es otra de las manifestaciones propias del sensualismo, y causa también de muchos daños. Hoy somos pueriles, impresionables; lo queremos todo y nos cansamos al instante de todo. El teatro serio era dormilón y pesado; las piezas de ahora han de ser chispeantes, ligeras, que hagan reír, porque al teatro no se va á pensar ó meditar, sino á divertirse; aun estas piezas ya aburren por lo repetidas y gastadas. Venga el cinematógrafo, con sus rápidas vueltas, y aun luego, queremos otra cosa que ande más aprisa. El tren era pesado, el automóvil enloquece, pero ahora tiene sus peligros. A volar, y no cesamos en el empeño de ello, y algo, aunque la cosa es difícil se va logrando.

Los sucesos corren parejas con el movimiento y los espectáculos; á los ocho días, el hecho más sonado ó terrible, es ya histórico ó del dominio de la historia. Al que se muere se le olvida. Si la causa de la muerte ha sido un hecho criminal se condena bien pronto el hecho, al mismo olvido que á los criminales. ¡Venga otro crimen! otra cosa, ¡cuál es el crimen de hoy, qué es lo que hay que comentar de ayer ó de última hora?; pues antes de ayer, es como antes un siglo.  
La literatura lleva el mismo cami-

Folleto del DIARIO DE AVISOS (52)

## JUEGOS FLORALES

POR Juan F. Muñoz Pabón.

otra?... No crea usted amiga, que esto es tan raro. Son muchos, pero muchísimos, los héroes por el dinero, que apechugan con una fea para siempre, renunciando á una hermosa, ó con una antipática ó aborrecible, echan: do la bendición hasta el valle de Josefát á la simpática, á la codiciada, á la adorable...

Pues bien: si esto se hace por el dinero— me decía yo, al ver á mi pobre prima medio muriéndose:—si todo esto se hace por el dinero, por el título nobiliario, por la posición social, por intereses, finalmente, financieros y mercantiles, ¿por qué no hacerlo alguna vez en la historia, para que haya de todo, por figura de sentimientos, por generosidad de sentimientos, por grandeza de alma... por algo en fin que no sea egoísmo, sino su antítesis? No crea usted; los hombres somos tam-

bién capaces de cosas finas y, cuando nos proponemos ser generosos, no hay mujer que nos las empate.

—No: si yo no he dudado nunca de semejante capacidad. Sino que... ¡vaya! no me imaginaba yo estar tan cerca de un héroe:— contestó Flor, sintiendo irresistibles deseos de caer de rodillas delante de aquel hombre y besarle los pies.

—Diga usted... de un hombre... capaz de sacrificarse en aras... de... el no dinero, ni casa que lo valga.

—Que es cabal y precisamente el heroísmo.

—Pero no vaya usted á contarle á Enrique estas bobadas ¿está usted? Esto ha salido, como salen las cosas las más de las veces: á la buena de Dios. Ha sido decirle á usted la desventura mía, de querer á quien no me quiere... y de no amar á quien me ama.

—Que no es chica cruz... ¡Digo yo!—concluyó Flor, roja como una guinda.

—¡No lo sabe usted muy bien!—  
—¿De modo—insistió Flor—que sería usted

capaz de casarse por... lástima... por caridad?...

—Yo no sé si lo sería: sólo sé que he estado á punto de ello.

—O, lo que es lo mismo: que es usted muy rebueno y digno de mejor suerte.—Y los negros ojillos de Flor se le arrasaron en lágrimas.

—Lo de muy rebueno, no: lo de digno de mejor suerte, tengo para mí que sí.—Y los ojos del Juez también se vidriaron, como si lo de las lágrimas aquella noche fuera una «andancia».

¡Qué momento tan oportuno, para que Flor hubiera dado riendas á la ternura infinita que sintió invadir toda su alma... á la avasalladora necesidad de ponerse á planificar el infortunio de su aliado, como los amigos de J. junto á estercolero, la ruina y horfandad y podredumbre del tocado y herido por la mano de Dios!... ¡Qué instante aquel, para una mujer menos obsesionada por la gratitud, menos necesitada de tomar represalias á su modo, más encajada en las pautas de lo

usual y lo corriente, *más mujer*, para encerrar todo esto en una palabra!...

Toda: toda su historia se le vino al pensamiento.

Y á la manera que, merced á una lente, se recogen en un solo punto, que tuesta primero y achicharra después, todos los rayos solares que llegan á su superficie, la memoria de Flor recogió en un solo punto sintético toda su historia, pero con todo el vigor y con todo el relieve y con todos los bríos de la representación de una tragedia de Sófocles. ¡La ultrajada memoria de sus padres!... ¡la horrenda perspectiva de un asilo de mendicidad!... ¡los vejámenes de puerca Cenciencia!... ¡la imposibilidad de redimirse de tener que agradecer interminablemente y la de eximirse alguna vez de tener que tolerar más vejámenes!... ¡la gratitud, y la malevolencia... el amor propio, y el amor al hombre... su obsesión por vengarse con sacrificios, y su horror natural y repugnancia instintiva, pues al fin y á la postre era de carne y hueso, al espectáculo ensangrentado de su amor, vicimal!...



no, ayer eran obras delicadas, fruto de largo estudio, textos fundamentales, lenguas clásicas; hoy articulos ligeros, por textos, apuntes, las lenguas ya a las más se las llama muertas, y las vivas son trabas, hay que viajar para saberlas a viva voz. Ayer eran artísticos y hermosos grabados, en hermosos museos y revistas, hoy la mayor parte cineografía del día, y ya ni tampoco tanto dibujo de toreros y cómicos, ya todo esto también cae, ya lo que priva, son las pornografías y los dibujos de los sucesos sensacionales, asesinatos y crímenes, etc. ¿Será todo esto una apreciación algo equivocada? Me alegraré equivocarme, y abultaré, acaso, con ello, el síntoma llamado decadencia, en la vida de la sociedad actual; pero en más ó menos, la decadencia existe, y el sensualismo, es la enfermedad de quien la decadencia es el síntoma.

Los obreros resineros

Tranquilidad en Coca

Según noticias que directamente recibimos, reina tranquilidad absoluta en la inmediata villa de Coca, no habiéndose alterado el orden en lo más mínimo, entre aquel discreto, honrado y trabajador vecindario.

A lo que parece, los obreros resineros, juzgando que su trabajo está poco retribuido, pidieron se apreciara aquel en su justo valor, sin promover por esto, conflicto ni alboroto alguno.

Formuladas por los obreros sus quejas, con prudencia y mesura, se retiraron a continuar sus faenas, no perdiendo por un solo momento la culta villa de Coca su carácter pacífico.

La guardia civil reconcentrada en Coca, regresa a sus respectivos puestos.

CÁMARA DE COMERCIO

Bajo la presidencia del presidente accidental señor Gallardo, vicepresidente de la misma, y con asistencia de los señores de la Junta Directiva, Alcón (don Vicente), Montes (don Rafael), San Martín, Calderón, Nonide, Serrano (don Isaac), Moreno, Guajardo, y veinticuatro señores socios más, celebró anoche su sesión anunciada esta importante entidad.

Mercado semanal

Se dió cuenta de la real orden denegando el mercado en domingo viéndose por todos con sentimiento, por los grandes perjuicios que se irrogan al Comercio y la industria, el que no se reconozca a esta Capital el mercado dominical que por tradición venia celebrándose.

Hicieron uso de la palabra varios de los señores socios asistentes, mereciendo hacer constar las atinadas frases que pronunció el señor Guajardo inspiradas en todo momento en el bienestar del Comercio, aunque también reconoció con sentimiento los perjuicios que ha producido la Real orden de referencia, al mismo.

Por la presidencia se manifestó, siendo aprobado unánimemente, que la mejor norma de conducta que debía seguirse en este caso era, además de ver con gran sentimiento esta determinación del Ministerio, estudiar el modo, por el que procede, para resolver por la vía contenciosa administrativa, y además que una comisión visite al gobernador, para rogarle se obligue a cumplir este precepto a todos los pueblos de la provincia para que no se perjudique a nadie.

El Sr. Nonide manifestó que sabía que el gobernador haría cumplir la ley en los pueblos, pero que no por esto se fuera a tachar a la Cámara de delatora, pues hasta ahora no había hablado del asunto y con anterioridad sabía se habían dirigido órdenes por el Sr. Gómez Inguanzo en cumplimiento de lo expuesto.

Compromisario

Al darse cuenta de que era preciso la designación de un compromisario, para la elección de vocales del

Instituto de Reformas Sociales, entre los socios del seno de la Cámara, se dió cuenta de la Real Orden que en la «Gaceta» correspondiente al día 7 de que sigue, el Sr. Gallardo suspendió la sesión por breves minutos para que se pudiesen de acuerdo los allí reunidos sobre la designación de dicho compromisario. Reanudada ésta, fué nombrado por aclamación, D. Claudio Moreno.

Y no habiendo otros asuntos de que dar cuenta y con breves frases de exquisita galantería hacia los concurrentes a la junta por parte de la presidencia interina, se levantó la sesión a las ocho de la noche.

Más bombas en Barcelona

Detalles del atentado

Pistas policíacas.—Entierro de la víctima.—La autoridad municipal.

Barcelona 18.—El muchacho detenido ayer a raíz de ocurrir la explosión en la calle de Peu de la Creu, ha sido puesto a disposición del Juzgado especial que entiende en la causa terrorista, no obstante la insistencia del gobernador civil en quitar importancia a la detención.

El bote de metralla que estalló en la calle de Peu de la Creu, es igual, según ha podido comprobarse, a otros doce que hace tiempo se cogieron en la trapería de San Martín.

La policía sigue su pista. El Sr. Ossorio recibió a los periodistas. Estos preguntaron al gobernador civil si podía aportar alguna luz, como policia honorarios.

La lechera que vió el objeto sospechoso en la calle de la Peu de la Creu ha prestado hoy declaración.

Añadió que vió el objeto y que las vecinas le recomendaron que no lo tocara y avisase a la policía.

La lechera se llama Teresa Roig Queralt, y es de buenos antecedentes.

El entierro de la desdichada Filomena Beltrán Amorós será costeado por el Ayuntamiento.

Todavía no se ha decidido si asistirán o no las autoridades al entierro.

La hija del farmacéutico, herida por rotura de cristales, ha mejorado bastante.

Se han recogido más clavos y restos del bote de metralla.

El alcalde ha sido visitado por el gobernador civil para preguntarle si los dependientes del Municipio tenían alguna pista, a lo que el señor Sanllehy contestó con una negativa.

De Instrucción pública.

Solicitudes

Don Siforiano González y Gilrauz, maestro de la Escuela pública elemental de niños del pueblo de Naya Manzana, presenta instancia a la Junta de Instrucción pública solicitando ser incluido en el escalafón del Magisterio.

También presenta instancia el maestro del pueblo de Valverde don Jorge Marina Lázaro, a fin de ser incluido en el escalafón del Magisterio, fundándose en los servicios y méritos que tiene contraídos.

CONSEJO DE MINISTROS

Desde las diez de la mañana hasta la una y media de la tarde estuyeron ayer reunidos los ministros en Consejo en casa del señor Maura.

Al salir se mostraron todos reservados con los periodistas, limitándose a decir que se habían cambiado impresiones acerca de la repetición de los atentados terroristas en Barcelona, dando cuenta el ministro de la Gobernación de todas las noticias que sobre el suceso le comunicó el gobernador civil, señor Ossorio Gallardo.

Si tomaron acuerdos los ministros sobre este asunto, se ignora, pues no quisieron decir más.

Acercas de si vendrá ó no el rey a Madrid para revistar la división Océica, se le preguntó al Sr. La Cierva, contestando lo siguiente:

—Sé que el rey vendrá a Madrid; pero de ello no hemos tratado en Consejo é ignoro si su venida a la corte será para presenciar el simulacro que la división proyecta verificar en el Campamento de Carabanche, ó por otras causas. Esa noticia la traerá el ministro de la Guerra, que regresará uno de estos días.

—¿Y sustituirá al general Primo de Rivera en Sevilla algún ministro? —No se ha acordado nada—respondió.

Añadió el Sr. La Cierva que el Consejo, había aprobado los pliegos de condiciones que él llevó para verificar las subastas de las redes telefónicas y radiotelegráficas y del cable de Canarias.

El ministro de Marina sometió a la aprobación de sus compañeros varios expedientes administrativos y las peticiones que dirige al Gobierno una sociedad de ostreros.

El Gobierno acaba de recibir noticias de Meilla, donde reina absoluta tranquilidad.

Se aprobaron varios expedientes de Hacienda y de otros departamentos, no pudiendo tratarse de la ley de montes y de otros expedientes que llevó el Sr. González Besada al Consejo, por falta material de tiempo.

El Sr. Maura continúa completamente sónico, por cuyo motivo no asistió ayer tarde a las Cámaras.

MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio:

Don Fernando Cadalso, señor marqués de Seijas, don Tomás Jerónimo, don Adolfo Orellano, don Salvador Puerta, don Celestino Palmés, don Saturnino Gómez, y el Jefe de esta Zona señor Rubio.

LA CRISIS

Madrid 19 (11 m.)

Salida del señor Osma. A última hora de ayer, fué el tema de todas las conversaciones en los círculos políticos, la noticia acogida por un periódico de la noche, acerca de una crisis ministerial.

Los mismos ministeriales, algunos de ellos muy allegados al Sr. Maura, confirmaron los rumores que en tal sentido circulaban, asegurando que la crisis se refería a uno de los ministros más incondicionales del Presidente.

En el Congreso. Al terminar la sesión en esta Cámara, un grupo de diputados comentaba el siguiente hecho:

Por encargo del Sr. Dato, uno de los secretarios preguntó al Sr. Osma si se encontraba dispuesto a contestar a una interpelación del señor Soriano.

El ministro contestó que se hallaba algo indispuesto y que mañana tampoco podría hacerlo; poco después abandonó la Cámara.

Comentarios. Cuantos tuvieron conocimiento de los rumores de crisis trataron de averiguar los motivos de éste.

La mayoría buscaba la causa de la salida del señor Osma del Ministerio de Hacienda, en la baja que acusa la recaudación obtenida en la primera quincena del mes actual, pero los ministeriales seguían insistiendo en que la dimisión del señor Osma, se debía a su estado de salud, recordando a este propósito, que ya en el pasado mes de Diciembre, y por igual motivo, presentó su dimisión, consiguiendo el señor Maura hacerle disuadir de sus propósitos.

Confirmación

A última hora de la noche un elevado personaje del partido conservador confirmó cuanto se había dicho acerca de la dimisión del señor Osma, y que, por lo tanto, la crisis era inevitable, creyéndolo así el propio presidente del Consejo; no obstante el Sr. La Cierva se obstinaba en negar la noticia.

Por ahora se ignora quién sustituirá al Sr. Osma, siendo lo más probable que uno de los ministros del actual Gabinete pase a Hacienda, y a cartera vacante se ofrezca a un exministro.

Personal de Hacienda

Han sido trasladados a la Intervención de Hacienda de la provincia de Toledo, don Manuel Madueño y Gutiérrez y a la Secretaría de la Delegación de Valladolid, don Lullio Pérez Moro, ambos oficiales de quinta clase de la Administración de esta provincia.

El oficial de 5.ª clase de la administración de Hacienda de esta provincia don Pablo de Diego, pasa a la Intervención de la misma, y el oficial de igual clase de dicha dependencia, don Pedro Seijas, ha sido destinado a la administración.

También han sido nombrados oficial 5.º de esta Intervención don F. Quintero, que lo era de igual clase, electo de la de Lérida; y oficial de la misma categoría de la administración de esta provincia D. Juan José del Mazo, secretario de la Delegación de Valladolid.

Ecos de Sociedad

De viaje

Ha llegado a Segovia, hospedándose en el Hotel del Comercio, el general de Artillería señor Marqués de Seijas.

—Esta tarde ha salido para Jaén, donde actualmente está destinado, el teniente coronel de Artillería don Rafael Sierra.

—También ha salido hoy para Madrid, el industrial de aquella plaza don Pedro Lobato.

Una boda

Mañana se unirán con los santos é indisolubles lazos del matrimonio en la iglesia de San Millán de esta ciudad el joven tenedor de libros de una casa comercial de Madrid don Antonio León García y la gentil señorita Baltasara Merino, hija del dueño del café de San Francisco don Santiago.

Por adelantado deseamos a los novios eterna luna de miel.

Noticias.

Obras en el Cementerio

La Alcaldía anunciará para comenciamiento general del público, el acuerdo tomado por el Excmo. Ayuntamiento en sesión del 31 de Enero próximo pasado, de haber aprobado el presupuesto y condiciones económicas y facultativas para la celebración de la subasta de obras de albañilería del segundo patio del Cementerio, bajo el tipo de 3.999 pesetas 12 céntimos, con el fin de que durante el plazo de diez días que determina el artículo 28 de la Instrucción de 24 de Enero de 1905, para la construcción de servicios provinciales y municipales, puedan presentarse ante la Corporación cuantas reclamaciones se quieran formular, así contra el citado acuerdo como contra los mencionados pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la secretaría municipal.

Sea enhorabuena

Ha sido nombrado en Madrid redactor industrial de «La Epoca», «El Diario de la Marina» y otras publicaciones que en la Corte ven la luz, nuestro representante administrativo y corresponsal castellano don Sebastián Borreguero, a quien felicitamos.

La artillería de la Armada

Por real decreto, fecha 15, que inserta la «Gaceta» de ayer, ha quedado reconstituido el cuerpo militar de Artillería de la Armada.

Mandamientos de embargo

Se ha dispuesto por real orden que los registradores de la propiedad perciban los honorarios señalados en número 6 del arancel vigente por las operaciones que practiquen para el despacho de mandamientos de embargo contra los deudores a la Hacienda.

Licencias absolutas

La Zona de Reclutamiento y Reserva, ha remitido a esta Alcaldía de Segovia las licencias absolutas y certificados de soltería de los individuos de esta Capital pertenecientes a los reemplazos y años de 1882, 1883, 1884, 1885, 1886, 1887, 1888, 1889, 1890, 1891, 1892, 1893, 1894 y 1895.

Los interesados comprendidos en los reemplazos antes expresados, pueden recoger dichos documentos de su pertenencia en la Alcaldía de esta Capital.

Galafacón y gas en los trenes

Prosiguen actualmente los trabajos

emprendidos por varias compañías de ferrocarriles, para emplear la calefacción en los coches de viajeros y además hacer su alumbrado por medio del gas. Ambas mejoras son muy superiores a los procedimientos hasta ahora empleados, y el público sabrá apreciar el sacrificio que esto representa por parte de las Compañías, que paulatinamente van mejorando sus servicios.

Ya era hora que los viajeros de segunda y tercera no fuesen tratados como fardos y recibiesen las atenciones de personas.

Subasta de suministros

El Parque de Suministros de Madrid, anuncia al público, que necesitándose varios artículos, tales como carbón, paja, harina, avena, etc., se admitirán pliegos de ofertas, con muestras, el día 2 de Marzo próximo, a las doce, en la Dirección de dicho parque.

Grónica

Hemos tenido el gusto de ver la crónica de las bodas de plata de la sección Adoradora de Santiago de Compostela y de la Asamblea regional celebrada con motivo de tan fausto acontecimiento.

Felicitamos al Consejo Diocesano por su publicación y le deseamos celebre las bodas de oro con tanto y mayor entusiasmo.

Los exámenes de la polola

Se ha dispuesto que el sorteo de los aspirantes admitidos a tomar parte en las oposiciones convocadas por Real orden de 31 de Octubre último, para proveer vacantes de vigilantes en el cuerpo de vigilancia de provincias, se verifiquen el día 20 del actual, el 24 y sucesivos el reconocimiento médico, y que los ejercicios de oposición comiencen el día 2 de Marzo, verificándose todos estos actos en los Gobiernos civiles de las provincias de Madrid, Valencia, Zaragoza, Córdoba y Palencia cuyos Gobernadores dispondrán lo conveniente para la realización de aquéllos, según lo prevenido en las convocatorias.

Los cerilleros

La compañía de cerillas y fósforos ha acordado repartir un dividendo de 50 pesetas por acción, contra cupón número 27, y otra cantidad por acción sin perjuicio del resultando de la liquidación, pudiéndose cobrar los demás cupones desahogado.

Autorización

Por la Alcaldía accidental ha sido autorizado el tránsito de subida de carruajes por las calles de Cervantes, Juan Bravo, é Isabel la Católica, pues por el mal estado en que se encuentra la calle de San Juan, se hace imposible la subida de estos vehículos.

Pruebas de uniforme

Como el uniforme gris que se ensaya por el batallón cazadores de Las Navas no da buenos resultados, es seguro que será desechado, habiéndose dado ya encargo a una casa constructora de Madrid de confeccionar un nuevo modelo de uniforme para campaña, la cual ha hecho entrega de él al batallón cazadores de Madrid.

Además, para sustituir la alpargata, se ensaya por cazadores de Llerena una sandalia de cuero, semejante a la usada por los franciscanos.

La riqueza imposible

Los que tengan que hacer alguna alteración en la riqueza imposible, pueden solicitarla hasta el 30 de Abril próximo.

Auxiliar delegado

El Instituto de Reformas Sociales ha nombrado auxiliar delegado a don Francisco Bernis, con residencia en Salamanca, para la séptima región, que comprende las provincias de Valladolid, Avila, Palencia, Salamanca, Segovia, Soria, Zamora y Burgos.

Denuncia

Ha sido denunciado ante la Alcaldía, por haber dejado abandonada la caballería que guiaba un vendedor ambulante.

Las industrias fregorifloas

En el próximo mes de Junio se celebrará en París un congreso internacional de industrias fregoríficas. España estará representada en dicho congreso por un comité que ha quedado constituido en Barcelona.

Inspección de cárceles

Hoy ha llegado a Segovia, con objeto de girar una revista de inspección en esta cárcel de partido, el inspector general de Prisiones don Fernando Cadalso. La inspección mencionada se ha llevado a cabo esta tarde, con asistencia de los funcionarios de mayor categoría que prestan servicio en el establecimiento correccional de la ciudad.



París a la vista..... 14 95  
Londres a la vista..... 28 97

BERMUDEZ

Boletín religioso:

Santos del día 20  
San León y San Eleuterio.  
En Corpus.—De cinco a seis de la tarde el ejercicio del culto diario al Santísimo Sacramento.  
—En San Gabriel.—A las cinco y media de la tarde el Santo Rosario.  
—En las Dominicas.—El mismo ejercicio al anochecer.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

CINEMATÓGRAFO REINA VICTORIA  
Para hoy 19 Febrero

Sorprendente estreno de Heroísmo de una enamorada y La construcción de un tren.

- 1.º Lección de gimnasia.
- 2.º Luchas romanas.
- 3.º Construcción de un ferrocarril por indígenas.
- 4.º Perro burlado.
- 5.º Heroísmo femenino.
- 6.º Pícaros viejos.

Mañana más estrenos

Próximamente debut de un nuevo espectáculo.

Señales desde las seis en punto.

PRECIOS

Preferencia..... 30 céntimos.  
General..... 15 id.

PÉRDIDA

Desde el Refugio (Puerta de Santiago), Vallejo, Victoria, hasta Peralta, se ha perdido un envoltorio de paño color café y unos escapularios.

A la persona que lo haya hallado se suplica la entrega en esta administración, donde se gratificará.

Venta

Se vende un piano de mesa en buenas condiciones, sistema «Seyrig». Razón, San Antonio el Real, 21.

TRASPASO

Por retirarse del comercio se traspasa con grandes ventajas la Droguería de Gilmartín, Plaza Mayor, 40.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

que en la sesión de hoy pronunciará el senador Sr. Sol y Ortega sobre el terrorismo en Barcelona y la política del Gobierno.

BARCELONA

El suceso de las bombas. — Detenido en libertad.

Comunican desde la ciudad condal, que la policía sigue practicando minuciosos registros, relacionados con el último atentado terrorista.

Ha sido puesto en libertad el individuo detenido anoche por haberse comprobado que no estaba complicado en el atentado.

La fantasía de la prensa parisien

El Sr. La Cierva ha manifestado su extrañeza por la noticia publicada por algunos periódicos de París según la cual Su Majestad el Rey don Alfonso XIII había sido víctima de un atentado anarquista.

El ministro de la Gobernación se lamentaba del exceso de fantasía de la prensa parisien, tan propensa a inventar patrañas que solo sirven para soliviantar los ánimos de la opinión.

LISBOA

Funerales por el rey don Carlos y el príncipe heredero.

Comunican del vecino reino que la colonia italiana ha celebrado con gran solemnidad funerales por el rey don Carlos y el príncipe heredero.

Recepción

El rey D. Manuel ha recibido al cuerpo diplomático y al ministro de Suecia en Lisboa quien presentó sus credenciales al monarca portugués.

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	82'40
Amortizable al 5 por 100....	100 60
Acciones del Banco.....	454 50
Acciones de Tabacos.....	406 50

ANTIGUO COMERCIO

OCHOA

Vinos del «Terminillo» en garrafas de 8 y 16 litros, a 5 pesetas los 16  
Embotellado, a 6 pesetas las 22 botellas

En los precios no se comprenden los envases

Harina lacteada legítima de «Nestlé», bote,	1'60 pesetas.
Leche condensada marca «La Lechera», id.	1'10 »
Piñas de América, id.	3'50 y 5 »
Aceitunas aliñadas, cubete,	1'75 »
Aceitunas deshuesadas, id.	1'75 »
Alcaparrones, id.	1'75 »
Alubias moradas, kilogramo,	0'70 »
Arroces, id.	0'50 0'60 y 0'70 »
Azúcar pilón y cuadradillo, id.	1'50 »
Orejones de la Rioja, id.	1'50 »
Ciruelas pasas de la Rioja, id.	1'50 »
Sal en grano, id.	0'20 »
Sal fina molida, id.	0'25 »

TODOS LOS PERROS

curan el Moquillo con el ELIXIR--CANIS de B. A. Calanzón

LO ACREDITAN MUCHOS TESTIMONIOS

DE VENTA

En la Farmacia del Sr. Llovet, Escuderos 4, Segovia.

mañana le será practicada la autopsia.

Impresiones

Enseguida que se enteró el populoso vecindario del barrio de San Milán, acudió a la casa del desgraciado suicida, viéndose en todos los rostros la tristeza consiguiente por ser muy conocidas las familias del muerto en el mismo.

La desgraciada mujer que queda en el mayor desamparo y en cinta, fué presa de un fuerte ataque de histerismo.

Atribúyese el suceso que dejamos narrado, a que el muerto era víctima de sus ideas exaltadas.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid 19 (4'30 t.)

Comisión de Segovia

Hoy ha visitado al señor ministro de la Gobernación una comisión de Segovia, formada por el alcalde y segundo teniente alcalde, acompañados del señor marqués de Cañada Honda y gobernador civil de esa provincia, quien accidentalmente se encuentra aquí con motivo de la jura de su nuevo cargo de gentil hombre.

Los comisionados salieron muy complacidos de la visita, guardando absoluta reserva sobre la índole de los asuntos que gestionan.

La crisis

El ministro de la Gobernación ha manifestado a los periodistas que son fantásticos los rumores que circulan relativos a crisis.

Añadió que como tales rumores se van haciendo crónicos, se acabará por nadie le dé crédito.

El estado del Sr. Maura

El presidente del Consejo de ministros se encontraba hoy bastante mejor habiendo desaparecido la afonía, no obstante los médicos le han aconsejado que no abandone por ahora el domicilio.

El «General Concha»

Ha salido de Chafarinas con rumbo a Melilla, el cañonero «General Concha».

Industrias eléctricas

El ministro de Fomento señor Besada, ha sido visitado por una comisión catalana, introducida por el diputado madrileño señor Calzada para rogarle proteja la exposición de industrias eléctricas que se verificará en Barcelona dentro del año próximo venidero.

El ministro ofreció su concurso incondicional a la proyectada exposición.

De Mar Chica

Todas las noticias oficiales recibidas de Melilla, acusan tranquilidad.

En Mar Chica, según telegrafía el general Marina, siguen las faenas de ocupación sin novedad.

Congreso

Se abre la sesión a las tres y media, bajo la presidencia del Sr. Dato.

Escasa concurrencia.

El Sr. Llorens, explica una interpelación sobre asuntos de Marina.

Continúa la sesión, sin interés.

En el Senado

En la alta Cámara reina gran expectación, esperándose con verdadero interés el discurso

El tiempo

Muéstrase el día de hoy variable y muy en carácter del mes que corre.

Por la mañana permaneció el cielo encapotado, soplando el viento, merced al cual la tarde se ha presentado despejada y apacible.

Obsérvase ya tendencia a un cambio de régimen atmosférico, pues la columna barométrica ha descendido mucho.

La temperatura mejora por días, ayer la mínima no bajó de un grado sobre cero.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Pastoreo abusivo

La Guardia civil denuncia a este Gobierno haber sido denunciado ante el Alcalde del pueblo del Condado de Castilnovo el vecino de dicho pueblo Agapito Pérez, por haberle sorprendido con 45 reses lanaras de su pertenencia, custodiadas por su hijo Manuel Pérez, las cuales tenía pastando en las márgenes y cunetas de la carretera provincial de Segovia en el kilómetro 53.

La emigración

Con motivo de la honda crisis obrera hace tiempo latente, son muchos los trabajadores españoles que emigran a América.

Dios les conceda en aquellos países hermanos mejor suerte que en esta Patria desventurada.

Opuletista

Pasado mañana debutará en el café de San Francisco una nueva opuletista.

Se la conoce por el pseudónimo de «La Coralina», y es una estruella en su género.

La contrata de dicha artista ha sido hecha por mediación de «El Mundo Artístico».

Depilatoria Venus

Es el mejor preparado para destruir el vello, y para colorar las canas y dar vigor al cabello nada mejor que el Agua Real.

Escándalo

Han sido amonestados por la Alcaldía varios sujetos que ayer promovieron escándalo en la vía pública.

El contrabando de cerillas

Se ha publicado la ley de contrabando y defraudación, con motivo de pasar al Estado el monopolio de las cerillas.

Notóros advertimos al público en general, que incurrirán en el delito de contrabando los particulares que tengan en su poder efectos de esta clase que carezcan de los signos de su legítima procedencia, si no se acredita su adquisición legal, cualquiera que sea la cantidad que se detente; ó que, aun siendo de legítima procedencia, la cantidad detenida exceda de la que para el consumo de cada persona consiente la ley, ó sea media gruesa de cajas de cerillas, y 35 tiras de 125 fósforos de cartón.

Advertimos, además, que está prohibida la negociación, tráfico ó reventa de dichos efectos, aun cuando procedan de compra hecha a la Hacienda pública, y por la circulación de los mismos, cualquiera que sea su procedencia, sin la guía y demás requisitos establecidos.

Juzgado municipal

Se han registrado las defunciones de Clemente Reglero Cuadrado, de 20 meses; María Peña Montalvo, de 13 meses y Gabino Casado Rivas, de 33 años, casado.

Nacimientos, ninguno.

Matrimonio

En la iglesia de Santo Tomás se ha verificado la boda de Benito Muñoz Montalvo de 47 años, viudo; con Pascuala Pineda Valdés de 43 años, viuda.

BONITO REGALO

Por 5 pesetas un rejel de pared, garantizada la marcha.

No se puede comprar nada más práctico ni más barato.

Dámaso Barrio, Plaza Mayor, 8.—Relojería.

TRIBUNALES.

AUDIENCIA PROVINCIAL

CAUSA POR LESIONES

Ayer se vió en esta Audiencia ante el Tribunal del jurado, la causa seguida a Petronilo Martín Magdaleno, de Cuéllar, por el delito de lesiones, inferidas a su convecino Santiago González.

Hallándose procesado y víctima en una taberna del pueblo en compañía de otros sujetos, Petronilo ofreció a Santiago su petaca, y este acusó el obsequio por la mala calidad del tabaco que aquella contenía. El Petronilo se dió por ofendido, trabándose de palabras con el Santiago. Poco después aquél abandonaba el lugar del suceso y cuando más tarde salió Santiago se reprodujeron las palabras gruesas, de las cuales pasaron a los hechos, dándole Petronilo a Santiago ocho cuchilladas, una de ellas grave.

Practicada, en el acto del juicio las pruebas pericial, documental y testifical, se suspendió la vista hasta las tres y media de la tarde.

Reanudada, el fiscal señor Torreblanca en un bien escrito informe, sostuvo sus conclusiones provisionales que califican el hecho como constitutivo de un delito de homicidio frustrado, y la defensa, encomendada al ilustrado y elocuente letrado D. Rafael Rey, combatió las conclusiones del fiscal, pidiendo se declarase al procesado como autor de un delito de lesiones, con atenuantes.

El veredicto fué de conformidad con las peticiones de la defensa, siendo condenado el Petronilo a un año y ocho meses de presidio correccional.

La defensa recibió muchas felicitaciones por su brillante y afortunado informe.

El suceso de hoy

UN SUICIDIO

A media tarde de hoy empezó a circular por la población la noticia de que en el barrio de San Milán, se había suicidado un hombre.

Inmediatamente nos personamos en el lugar del suceso para adquirir detalles del suceso, que a continuación transcribimos.

El hecho

En la calle de Santo Domingo, 42, vivía con su familia un ex-empleado en la estación del ferrocarril llamado María Rueda, persona que siempre ha gozado entre sus convecinos de buena reputación.

Esta tarde, en el tren de la una, había regresado Martín de un viaje a Madrid. Nada anormal se notaba en su expresión. Comió y púsose a escribir a continuación varias cartas.

A las cuatro próximamente se cerró en su alcoba y empuñando un revólver, se disparó un certero tiro en la frente.

La primera noticia

El guardia municipal Demetrio Marinas, que se encontraba por aquellos lugares, con los encargados de la limpieza pública, oyó la detonación, subiendo inmediatamente a la casa del suicidio encontrándose con un cuadro conmovedor.

En el suelo, sobre un rudo yacia el infeliz Martín Rueda, con la cabeza destrozada, y a su lado una tiera criatura de dos años, hija del suicida, lloraba angustiada. La pobre esposa le prodigaba solícitos cuidados vertiendo raudales de lágrimas.

El juzgado

Dada cuenta del suceso al juzgado, inmediatamente se personaron en la casa el Juez municipal en funciones de Instrucción señor Burgos (don Feliciano), el Médico forense señor Guloche y el escribano señor Otero y los inspectores de seguridad.

Procedióse enseguida al levantamiento del cadáver del infortunado Martín, que aun sobrevivió poco momento recibiendo los auxilios espirituales que le prestó el presbítero D. Lucas García, que pasaba por la inmediación, era ya cadáver.

Cuando fué reconocido por el médico Sr. Guloche, presentaba una gran herida en la frente de la que manaba abundante sangre.

El cadáver

A las cinco y veinte de la tarde, era conducido en el carro del Hospital de la Misericordia el infortunado Martín Rueda al Depósito, donde



